

# EDITORIAL

Amigos:

Con pasión, profundidad y pluralismo abordamos en esta edición las propuestas generales que los frentes políticos que participan del proceso electoral propusieron en materia de atención de la salud en una serie de encuentros organizado por Comunidad ISALUD y la Asociación de Economía de la Salud (AES Argentina). Referentes de cuatro de ellos y sus equipos pasaron por nuestra Universidad para conversar sobre esas ideas, en algunos casos sobre lo hecho en las jurisdicciones hasta ahora gobernadas por los candidatos. El ministro bonaerense Alejandro Collia, el ex ministro porteño Jorge Lemus, el referente radical Adolfo Rubinstein y Rubén Torres –en este caso, a título personal y no como rector– encabezaron esos paneles. Hacemos así nuestro aporte a un necesario debate para alcanzar políticas de estado que garanticen prestaciones de salud universales y de calidad, con una eficiente gestión de los recursos económicos y una oferta de profesionales capacitados.

También presentamos en este número el trabajo que viene haciendo el Centro de Estudios en Drogadependencias y Sociopatías (Cedros) de ISALUD, que recientemente organizó una jornada destinada al análisis de tres temas de plena actualidad: las propuestas de legalización del consumo de marihuana, el combate contra el narcotráfico y la tarea de rehabilitación de los adictos. Para eso pasaron por la Universidad, Mónica Daglio –fundadora de la Junta Departamental de Drogas de Río Negro, Uruguay–, el juez federal Claudio Gutiérrez de la Cárcova –presidente del Tribunal Oral en lo Penal Económico 2– y el padre Carlos Charly Olivero –coordinador del Centro Barrial San Alberto Hurtado de la Villa 21-24–.

En un mundo digital, en el que de manera creciente la educación, la salud y el acceso al Estado se da mediante Internet, abordamos el problema de la brecha social que abre la inequidad que la Argentina presenta en materia de conectividad a la Red. ¿Cómo se explica que uno de los pocos países con capacidad para poner un satélite en el espacio no haya podido aún facilitar la conexión de las familias de menores ingresos? También en materia de tecnologías de la información y la comunicación, de la mano del académico mexicano Alejandro Klein, repasamos la bibliografía existente sobre el uso de estas herramientas por parte de los adultos mayores.

Ponemos la mira además en el mundo para observar, mediante un artículo de José Antonio Pagés, cómo se ha ido consolidando la “salud pública global” como nueva vertiente de la política exterior de los países; y entrevistamos a Jaime Mañalich Muxi, ex ministro de Salud de Chile, que cuenta cómo está su país preparado para las emergencias en situación de catástrofe.

Promediando el año electoral seguiremos, como desde hace casi 25 años, aportando para la construcción de una Argentina más justa y más sana.

Hasta la próxima.



**Ginés González García**  
RECTOR HONORARIO  
UNIVERSIDAD ISALUD

